
 

CLUB ALPINO ITALIANO 
Gruppo Regionale Emilia Romagna 

 

VERBALE DELL’11 SETTEMBRE 2019 

Il giorno 11 settembre alle ore 18.45 si è riunito il Consiglio Direttivo CAI Emilia Romagna presso la sede 

della Sezione CAI di Bologna in via Stalingrado 105 per discutere il seguente ODG: 

1) Comunicazioni Presidente  

2) Approvazione verbale 27/6/19  

3) Aggiornamenti e nomine per commissioni non costituite OTTO  

4) Nomine per commissione rifugi ed opere alpine  

5) Richiesta contributo CSS Reggio Emilia per pubblicazione  

6) Aggiornamento insediamento OTTO escurs. e valutazioni regol scuole escur.  

7) Promozione attività GR su mass media e social  

8) Valutazioni per attività nelle scuole  

9) Collaborazione in Mercoledì dell’Archivio  

10) Programmazione incontro presidenti del GR in vista Assemblea Modena 9/11/19  

11) Varie ed eventuali. 

 

Sono presenti: il presidente GR Massimo Bizzarri, la segretaria Giovanna Barbieri, il tesoriere Antonella 

Focarelli e i consiglieri Francesco Casanova, Carlo Ferrari, Andrea Monti e Antonella Lizzani. Sono inoltre 

presenti: il presidente del collegio dei revisori dei conti Grazia Margherita Piolanti, Vinicio Ruggeri, Fabrizio 

Russo componente del Comitato centrale di indirizzo e controllo e Marcello Borsari ex presidente OTTO 

speleologia.  

Prima di procedere all’esame dei vari punti all’ODG viene nominata Giovanna Barbieri come segretaria 
verbalizzante. 
Assume la presidenza della riunione, ai sensi dello Statuto, il Presidente regionale 

1- Il presidente informa che  

sabato 31 agosto ha partecipato all’inaugurazione del Sentiero degli aviatori (presso il Monte Carpegna) 
organizzata dalle sezioni CAI Sezione di Rimini e Pesaro 
dal 19 al 21 settembre si terrà un importante convegno nazionale dedicato a Gaetano Chierici, nel 200° 
anniversario dalla sua nascita, illustre fondatore dei Musei Civici di Reggio 
sabato 21 settembre sarà a Roma all’assemblea dei presidenti regionali CAI mentre domenica 22 è prevista 
l’inaugurazione della Casa della Montagna ad Amatrice 
 
Il presidente aggiorna il CDR sul ricorso ai probiviri del socio (Cesena) Marco Chierchiè e informa di aver 
inviato tutta la documentazione al collegio nazionale dei probiviri e che provvederà ad assegnare il caso ad 
un collegio regionale extra ER, non essendo stato costituito in regione 
 
Viene confermato il contributo di 300 euro per le sezioni che ospitano l’ADR 
 
2- Il verbale del 27 giugno 2019 viene approvato all’unanimità 



3- Giovanna Barbieri informa che la commissione TAM si è insediata il 2 settembre e ha indicato per il ruolo 

di presidente il nominativo di Stefano Gentilini. Il CDR ratifica il nominativo. Informa inoltre che la SOSEC 

ER, nella seduta di insediamento del 27 giugno, ha indicato Marco Cassola per il ruolo di presidente. Il 

CDR ratifica il nominativo. 

4- Si procede all’esame delle candidature arrivate per la commissione Rifugi ed opere alpina e ne viene 
deliberata la composizione: 
Giuseppe Guasconi (Piacenza)  
Danilo Alinovi (Parma) 
Davide Araldi (Reggio Emilia) 
Mauro Cappelli (Forlì) 
Margherita Crociati (Cesena)  
Enrico Lancellotti (Carpi) 
Gabriele Rosa (Bologna) 

 
5- Il presidente comunica di aver ricevuto dal Comitato Scientifico Sezionale di Reggio Emilia una richiesta 

di contributo per la pubblicazione del nuovo numero del Notiziario (Notiziario delle ricerche del 

Comitato Scientifico). Il CDR respinge la richiesta. 

6- Carlo Ferrari informa delle criticità emerse nell’analisi ed applicazione del Regolamento Scuole, gli 

aspetti negativi sono molteplici sia di ordine oggettivo che di principio. Il regolamento crea disparità, 

nelle sezioni, tra i diritti dei “normali” soci ed i componenti delle scuole che ne sono penalizzati. Inoltre 

la maggiore criticità è nel fatto che il CC obbligando le sezioni ad accettare questo regolamento ( con 

contenuti difformi dagli statuti sezionali) di fatto le esautora della propria autonomia organizzativa. 

Nasce un ampio confronto con Russo e termina con Ferrari che afferma essere le scuole strutture 

sezionali a tutti gli effetti quindi i relativi regolamenti di competenza delle sezioni, pertanto questa prassi 

è in contrasto con l’articolo 24.2 dello Statuto CAI ed in antitesi anche con quanto scritto sulla seconda 

pagina della  Relazione previsionale e programmatica 2020 ossia “ centralità del socio e della sezione”, 

evidentemente queste ultime sono parole al vento.  Lo stesso risultato prefisso dal CC poteva e può 

essere conseguito senza calpestare l’autonomia organizzativa delle sezioni. Altro aspetto da discutere 

sarà la liceità delle commissioni tecniche (OTCO-OTTO) ad occuparsi di aspetti non tecnici e che 

implicano interpretazioni e messa in discussione degli statuti. 

7- Non essendo intervenuto Luca Calzolari la discussione è rimandata ad un successivo CDR 

8- Giovanna Barbieri propone di inviare via mail a tutte le sezioni un breve questionario per censire le 

attività nelle scuole svolte nell’a.s. scorso. Il CDR approva 

 

9- Antonella Lizzani illustra l’iniziativa “I mercoledì dell’archivio”, alla quale il GR ha già aderito negli anni 

precedenti:  si tratta di un'iniziativa nata, nel 2015, per volontà dell'Archivio Cartografico Regionale 

(Servizio Statistica e Servizi Informativi Geografici), insieme al Servizio Geologico Sismico e dei Suoli e al 

Servizio aree protette, foreste e sviluppo della montagna, con l'obiettivo di promuovere una serie di 

incontri formativi e informativi sugli itinerari, il territorio e le aree protette dell'Emilia-Romagna. Tutti gli 

incontri si svolgono dalle 10:00 alle 13:00, presso la sede dell'Archivio Cartografico regionale (Viale A. 

Moro, 28 – Bologna), e sono rivolti a un pubblico specializzato: guide ambientali-escursionistiche, 

guardie ecologiche volontarie, educatori ambientali, professionisti, appassionati e studenti 

universitari.  Il CDR delibera di proseguire questa collaborazione con la regione e individua come 

possibile data mercoledì 11 dicembre, giornata internazionale della montagna. Andrea Monti si impegna 

a verificare la disponibilità della commissione medica per quella data per trattare l’argomento della 

montagnaterapia. 

 



10-Il tradizionale incontro dei presidenti di sezione, aperto ai presidenti OTTO si terrà a Bologna sabato 19 

ottobre 

 

11-Varie ed eventuali – Il CDR approva la concessione dell’uso del logo per la locandina dell’inaugurazione 

della centralina meteo-climatica presso il Giardino Esperia di Modena, curata dai comitati scientifici 

nazionale e regionale e dalla sezione CAI di Modena, in collaborazione con il CNR. 

Marcello Borsari, invitato all’incontro per discutere dell’attività del non costituto OTTO speleo, propone di 

organizzare, con in contributo di 900 arrivato dal CAI centrale, un corso di aggiornamento per sezionali di 

speleologia improntato sulle tecniche di manovre speleologiche su corda. Il CDR approva. 

  
La seduta è tolta alle ore 23.00 

 

 

 

 

 

 


